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108 Парадигмы Великого возвращения

Фуад Гусейнов: Вопросы, связанные  
с бывшими вынужденными переселенцами, - 
приоритет государственной политики

Тот факт, что Армения, 
а затем и Болгария сня-

ли свои кандидатуры на про-
ведение очередной конферен-
ции сторон Рамочной кон-
венции ООН об изменении 
климата в пользу Азербайд-
жана, - показатель непрере-
каемого авторитета офици-
ального Баку. 

Фидан САЛМАНЛЫ 

Всемирные народные приме-
ты типа «от добра добра не ищут» 
распространяются и на диплома-
тический трек тоже. Неоспори-

мые плюсы от председательства 
Страны огней в ряде международ-
ных организаций побуждают ве-
дущих игроков глобального мас-
штаба голосовать за ее кандидатуру 
при любых спорных обстоятель-
ствах. Так, восточноевропейская 
региональная группа в ООН на-
кануне, посовещавшись в тече-
ние двух недель и придя в итоге 
к несомненному консенсусу, вы-
двинула кандидатуру официаль-
ного Баку на проведение COP29 
в 2024 году. 

После цивилизационного кри-
зиса в Украине достигать единых 
решений стало сложнее, тем не 
менее разногласия в восточноев-

ропейской группе были решены 
после того, как заявка Баку была 
поддержана Москвой, которая вы-
ступала против проведения кон-
ференции в Софии. Проблема 
в том, что Болгария после всту-
пления в Евросоюз обязана под-
чиняться регламенту и инструк-
циям, спущенным из Брюсселя, 
а эта межгосударственная струк-
тура однозначно поддержала ко-
мандную позицию не только о вер-
бальном, но и конкретном содей-
ствии Украине. 

На просторах Старого Света 
все больше набирает обо-

роты Катаргейт, в котором за-
мешана чуть ли не вся поли-
тическая элита Европейского 
парламента, так рьяно «про-
двигающая» ценности демо-
кратии.

Абульфаз БАБАЗАДЕ,
«Бакинский рабочий»

Катаргейт начался как крупней-
ший за последние десятилетия кор-
рупционный скандал в ЕС с гром-
кими арестами, поразительными 
разоблачениями и конфискациями 
в 1,5 млн евро наличными. Однако 

год спустя так называемое «дело Ка-
таргейта» в Европейском парламен-
те увязло в юридических встреч-
ных расследованиях, которые по-

ставили под сомнение ведение дела 
бельгийскими властями и отложили 
потенциальный судебный процесс.

Президент Азербайджанской 
Республики Ильхам Алиев  
23 ноября дал интервью теле-
каналу «Евроньюс». Интервью 
было показано 9 декабря на 
телеканале. 

Представляем полный вари-
ант интервью. 

Корреспондент: - Здравствуй-
те, господин Президент. 

Президент Ильхам Алиев: - 
Здравствуйте. 

- По оценкам Европейского 
банка реконструкции и развития, 
в 2023 году Азербайджан и стра-
ны Центрально-Азиатского реги-
она переживают значительный 
экономический рост. Столь силь-
ный рост объясняется высоким 

уровнем миграции и денежными 
переводами из России, которая 
находится под санкциями. Кро-
ме того, увеличился объем реги-
ональных экспорта и импорта, 
включая бизнес с Китаем. Про-
гноз на 2024 год показывает та-
кую же положительную динами-
ку. Что этот рост означает для ва-
шей страны?

- Что касается Азербайджана, то 
наше экономическое развитие и рост 
в основном обусловлены нашими 
реформами, а не теми факторами, 
которые вы упомянули. Нам уда-
лось диверсифицировать экономику 
и снизить зависимость от нефтега-
зового сектора. Хотя нефтегазовый 
сектор продолжает оставаться ос-
новной частью нашей экономики. 

В этом году рост нашей экономи-
ки несколько скромнее, что связа-
но с небольшим снижением добы-
чи нефти. Но если мы посмотрим 
на прошлые годы, то за последние 
двадцать лет валовой внутренний 
продукт (ВВП) Азербайджана вы-
рос более чем в четыре раза. И это 
было весьма заметным достиже-
нием. И в то же время нам удалось 
провести тщательно продуманную 
социальную политику. Таким об-
разом, за последние двадцать лет 
мы смогли снизить уровень бед-
ности с 50 процентов до 5,5 про-
цента. Это свидетельствует о том, 
что материальные блага, получен-
ные в результате реализации энер-
гетических проектов, были спра-
ведливо распределены между всеми 

слоями населения нашей страны. 
Мы также активно работали 

над снижением уровня внешне-
го долга, и сейчас он составляет 
менее 10 процентов нашего ВВП. 
А на следующий год наша цель сни-
зить этот показатель до 7 процен-
тов ВВП. Это фактически демон-
стрирует устойчивость экономики 
Азербайджана. В следующем году, 
конечно, мы надеемся, что рост эко-
номики будет выше. Но в то же вре-
мя, как вы знаете, эти цифры на са-
мом деле не отражают на 100 про-
центов экономические показатели 
или уровень жизни людей. Мы зна-
ем страны с очень низким эконо-
мическим ростом, но с очень раз-
витой экономикой.

Не пойман, но ВОР,
или Как некоторые европейские чиновники «тонут в коррупционном болоте»
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Непререкаемый авторитет
Решение о Саммите COP29 в Баку - показатель  
международного признания Азербайджана в мире
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Надежный партнер международных игроков
Президент Азербайджана Ильхам Алиев дал интервью телеканалу «Евроньюс»

Сегодня исполняе тся  
20 лет со дня невосполни-

мой утраты всего азербайд-
жанского народа - 12 декабря 
скончался общенациональный 
лидер Гейдар Алиев, сменив-
ший ипостась победного ше-
ствия в геополитике.  

Хюгуг САЛМАНОВ, 
«Бакинский рабочий»

Гейдар Алиев - один из немно-
гих титанов, с физической кончи-
ной которых у нации появляет-
ся действительно вневременная 
стратегическая повестка, кото-
рая связана с неукоснительным 
соблюдением наставлений, запо-
ведей и заветов, рассчитанных на 
века вперед. 

Старшее поколение отлично 
помнит, как наша страна была 
мишенью для меркантильных 
«заступников христианства» и  

объявлена «экстремистским из-
гоем цивилизованного мира» за-
долго до обретения государствен-
ной независимости. Телеканалы 
не только коллективного Запада, 
но и постсоветского пространства 
после непоправимой интернаци-
ональной трагедии в Сумгайыте, 
организованной КГБ СССР по ука-
занию Михаила Горбачева и по-
влекшей жертвы среди представи-
телей нескольких народов, только 
и делали, что занимались «раз-
венчанием» самой человеческой 
сущности азербайджанцев, вы-
давая за нас и афганских моджа-
хедов, и армянских террористов, 
и сомалийских пиратов, и даже 
вояк Усамы бен Ладена, ежеми-
нутно напоминая, что «воюющие 
за многовековую идею миацума 
многострадальные карабахские 
армяне уничтожаются исламски-
ми радикалами». 

Лидер, 
изменивший 
историю
Руководящая деятельность Гейдара Алиева  
достойна эпоса 
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Встреча в аэропорту  
«Константин  
Великий»  
города Ниш

10 декабря Президент Азербайд-
жанской Республики Ильхам 
Алиев по приглашению Пре-
зидента Республики Сербия 
Александра Вучича прибыл 
с рабочим визитом в Сербию.

В аэропорту «Константин Ве-
ликий» города Ниш в честь главы 
нашего государства был выстро-
ен почетный караул.

Президента Ильхама Алиева 
встретили заместитель премьер-ми-
нистра Сербии, министр финан-
сов Синиша Мали и другие офи-
циальные лица.

Важный вклад в энергобезопасность Европы
Рабочий визит Президента Азербайджана Ильхама Алиева в Сербию

10 декабря в сербском городе 
Ниш состоялась церемония от-
крытия газового интерконне-
ктора Сербия-Болгария.

В церемонии приняли участие 
Президент Азербайджанской Ре-
спублики Ильхам Алиев, Президент 
Республики Сербия Александр Ву-

чич и Президент Республики Бол-
гария Румен Радев.

Сначала был показан видеоро-
лик о технических показателях газо-
вого интерконнектора Сербия-Бол-
гария и важности проекта.

Приветствуя участников цере-
монии, Президент Сербии Алек-
сандр Вучич сказал:

- Дорогой Президент Алиев! Ува-
жаемый Президент Радев! Сегод-
ня я не смогу выступить. В нашей 
стране приняты странные законы, 
по которым, если ты что-то сделал 
в своей стране, то за месяц до вы-
боров уже не можешь хвалить эти 
проекты и говорить о дальнейшем 
развитии страны.

Я говорю вам: «Добро пожало-
вать» и выражаю безграничную бла-
годарность за то, что вы находи-
тесь в Сербии. Я попрошу высту-
пить нашего министра энергетики. 
Она не является членом нашей пар-
тии и ее имени нет в избиратель-
ных списках. 

В городе Ниш состоялась церемония открытия газового интерконнектора Сербия-Болгария
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Церемония дружбы

Запуск газового интерконнектора  
как символ успешного сотрудничества  
между Сербией, Болгарией и Азербайджаном
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Дань  
глубокой  
памяти

Президент  
Ильхам Алиев  
поделился  
публикацией,  
посвященной  
великому лидеру  
Гейдару Алиеву

Президент Азербайджанской Республики, победоносный Верхов-
ный Главнокомандующий Ильхам Алиев поделился в официальных 
аккаунтах в социальной сети фотопубликацией, посвященной вели-
кому лидеру Гейдару Алиеву.
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Пусть наши европейские гости 
простят нас сегодня. Я буду уважать 
все эти законы. Не беспокойтесь, не-
смотря на эти законы, мы победим. 
Это будет великая победа, наша со-
вместная победа. Большое вам спа-
сибо за это.

***
Проинформировавшая затем 

о проекте министр горнодобываю-
щей промышленности и энергетики 
Сербии Дубравка Джедович-Ханда-
нович сказала:

-  Этот проект планировался мно-
го лет назад, его претворение в жизнь 
длилось долго, а нам удалось завершить 
работу всего за один год. За короткое 
время мы договорились с нашими 
друзьями из Азербайджана о транс-
портировке газа. Прежде всего хочу 
выразить благодарность Азербайд-
жану за сотрудничество.

В то же время я хотела бы выра-
зить благодарность Президенту Али-
еву, нашим коллегам из Азербайджа-
на и всем, кто напряженно работал 
вместе с нами.

Выражаю благодарность Прези-
денту Сербии за его усилия по налажи-
ванию лучших отношений с нашими 
соседями, а также с Азербайджаном. 
Несмотря на то, что Азербайджан не 
является нашим соседом с точки зре-
ния границы, он, несомненно, наш 
друг, занимающий особое место в на-
ших сердцах.

***
Глава нашего государства высту-

пил на церемонии.

Выступление
Президента 

Ильхама Алиева
- Уважаемый господин Прези-

дент Вучич! 
Уважаемый господин Президент 

Радев! 
Уважаемая министр! Дамы и го-

спода!
Прежде всего хочу поблагода-

рить моего друга Александра за при-
глашение и гостеприимство. Очень 
рад вновь находиться в вашей пре-
красной стране. Должен сказать, что 
в прошлом году я совершил офици-
альный визит в Сербию. Месяц спу-
стя Президент Вучич посетил с визи-
том Азербайджан. Сегодня я вновь 
нахожусь в вашей прекрасной стра-
не. Это еще раз показывает, что серб-
ско-азербайджанские связи разви-
ваются стремительно и динамично. 
Мы - стратегические партнеры, по-
скольку была подписана Декларация 
о стратегическом партнерстве, и мы 
демонстрируем свою приверженность 
этому высокому статусу на словах, 
в документах и на деле.

К сожалению, на выступление Пре-
зидента Вучича сегодня на офици-
альном мероприятии были наложе-
ны определенные ограничения, как 
он отметил, из-за принятого закона. 
Однако, несмотря на это, у нас будет 
возможность побеседовать. Я просто 
хочу сказать, что наши личные дру-
жеские отношения с Александром 
в значительной степени послужили 
развитию сербско-азербайджанских 
связей. Он очень много делает для сво-
ей страны. При его лидерстве Сербия 
успешно развивается и проводит не-
зависимую политику. Ту политику, ко-
торая отвечает интересам сербского 
народа и государства. И мы, как его 
друзья, всегда радуемся его успехам 
и расширяем нашу двустороннюю 
повестку дня практическими шага-
ми и конкретными делами.

Уверен, что после сегодняшнего 
мероприятия и открытия функци-
онирование интерконнектора вне-
сет большой вклад в промышлен-
ное развитие Сербии. Я знаю, что 
у Президента Вучича очень широ-
комасштабные планы по развитию 
промышленного потенциала своей 
страны. Большая часть этих планов 
претворена в жизнь. Для реализации 
будущих планов, конечно же, необ-
ходимы энергоресурсы и, естествен-
но, должна быть создана диверсифи-
цированная сеть поставок.

То же самое я могу сказать и о моем 
друге Президенте Радеве. С Болга-
рией нас также связывает Соглаше-
ние о стратегическом партнерстве. 
В этом году я совершил визит в Бол-

гарию, а Президент Радев - в Азер-
байджан. Это также показывает, что 
наши отношения очень динамичны, 
построены на дружбе и стратегиче-
ском партнерстве.

То есть я могу сказать, что сегод-
няшняя церемония - это церемония 
дружбы, церемония стратегического 
партнерства. Конечно, хочу от всей 
души поздравить обоих президентов 
с сегодняшним открытием. Это  про-
ект, который может внести большой 
вклад в энергетическую безопасность 
Сербии и Болгарии. В то же время 
я хочу поздравить азербайджанский 
народ, потому что география экспор-
та азербайджанского газа еще больше 
расширяется. В настоящее время мы 

экспортируем наш природный газ в во-
семь стран, Сербия - девятая страна. 
Семь из этих девяти стран являются 
европейскими странами, и, естествен-
но, сегодняшняя церемония - начало 
деятельности интерконнектора - вне-
сет важный вклад и в энергетическую  
безопасность Европы.

Должен отметить, что в про-
шлом году между Европейским Со-
юзом и Азербайджаном был подпи-
сан Меморандум о взаимопонима-
нии по стратегическому партнерству 
в энергетической сфере, и он выпол-
няется. Согласно этому меморанду-
му, Азербайджан к 2027 году должен 
удвоить объем газа, поставляемого 
в Европу. Цифры уже показывают, 
что мы уверенно идем к этой цели. 
В 2021 году наш экспорт газа в Евро-
пу составил чуть более 8 миллиардов 
кубометров, в этом году он достиг-
нет около 12 миллиардов кубометров. 
А это составляет 50 процентов от об-
щего экспорта азербайджанского газа.

У нас есть другие весьма широ-
комасштабные планы. Энергетиче-
ская стратегия Азербайджана в це-
лом успешно реализуется. Иници-
ированные и реализованные нами 
проекты в значительной степени из-
менили энергетическую карту Евро-
пы и Азии - Евразии. Нефтепроводы 
Баку-Тбилиси-Джейхан, Баку-Супса 
сегодня доставляют азербайджанскую 
нефть на средиземноморский и чер-
номорский рынки. «Южный газовый 
коридор» - крупный инфраструктур-
ный проект протяженностью 3500 ки-
лометров - вносит огромный вклад 
в энергетическую безопасность Ев-
ропы. Не случайно Европейская ко-
миссия, ее высокопоставленные лица 
расценивают Азербайджан как надеж-
ного партнера и панъевропейского 
поставщика газа. Должен также от-
метить, что - эти слова, уверен, мо-
жет подтвердить и мой друг Румен, - 
наши поставки газа в Болгарию нача-
лись два года назад. В 2021 году было 
поставлено 270 миллионов кубоме-
тров газа, в прошлом году - чуть более 
500 миллионов кубометров. А в этом 
году эта цифра приблизится к 1 мил-
лиарду кубометров.

Азербайджан, в подлинном смысле 
слова, является надежным партнером, 
всегда привержен традициям друж-
бы и высоко ценит дружбу. Именно 
отношения, построенные на друж-
бе, взаимопонимании, стратегиче-

ском партнерстве, обеспечивают ин-
тересы многих стран, а сотрудниче-
ство в газовой сфере в то же время 
создает прочную основу для широ-
комасштабного регионального со-
трудничества. Каспийское море, Чер-
ное море, Средиземное море, евро-
пейское пространство и связи между 
Азербайджаном и Европейским Со-
юзом - все эти направления разви-
ваются в позитивном ключе, и наши 
планы на будущее также будут слу-
жить этим направлениям.

В наших планах на будущее, ко-
нечно же, дальнейшее расширение ге-
ографии поставок газа и выход в бу-
дущем на рынки новых стран посред-
ством новых интерконнекторов на 

европейском пространстве. Наша глав-
ная цель связана с возобновляемы-
ми видами энергии, и Азербайджан 
подписал соглашения и меморанду-
мы о взаимопонимании с инвестора-
ми по производству 10 гигаватт воз-
обновляемых видов энергии.

Несколько дней назад мы вновь 
стали свидетелями очередного прояв-
ления дружбы. И Сербия, и Болгария, 
и другие страны, входящие в Группу 
восточноевропейских государств, под-
держали кандидатуру Азербайджа-
на, дали разрешение на проведение 
конференции COP29 в Азербайджа-
не, в Баку, проявили свою поддержку. 
Это еще один пример нашей дружбы 
и в то же время свидетельство того, 
что, несмотря на наличие в Азербайд-
жане богатых нефтегазовых ресур-
сов, мы видим свое будущее в про-
изводстве и экспорте «чистой» «зеле-
ной» энергии. Я уверен, что наступит 
день и аналогичная церемония будет 
проведена в связи с проектами в об-
ласти «зеленой» энергии.

Еще раз хочу поблагодарить мое-
го дорогого друга Александра за при-
глашение и пожелать всем нам уда-
чи. Спасибо.

***
Затем выступил Президент Бол-

гарии.

Выступление
Президента 

Румена Радева
- Уважаемый Президент Вучич! 

Уважаемый Президент Алиев! Дамы 
и господа, министры, ваши превос-
ходительства, дорогие гости!

Провожая текущий год, я хотел 
бы сказать, что Сербия, Азербайд-
жан и Болгария являются образцо-
выми странами благодаря своей по-
стоянной деятельности во имя более 
безопасного и лучшего будущего на-
ших государств и вниманию к этой 
работе. Во время визита Президента 
Вучича в Болгарию в начале февраля 
был дан старт созданию интерконне-
ктора Болгария-Сербия. Спустя все-
го несколько месяцев мы уже прово-
дим церемонию открытия интеркон-
нектора между Болгарией и Сербией.

В апреле Президент Алиев посетил 
c визитом Софию и выдвинул иници-
ативу «Кольцо солидарности».

Я искренне благодарю Президента 
Вучича за это приглашение. Выража-

ем признательность за то, что встре-
тили нас в лучшем настроении, чем 
на открытии в феврале в Болгарии.

Сегодня мы не только соединя-
ем сети природного газа. Ибо интер-
коннектор Болгария-Сербия - это не 
только инфраструктурный проект. 
Это символ растущих технологиче-
ских возможностей наших стран, 
а также успешного и взаимовыгод-
ного сотрудничества между Сербией 
и Болгарией, между Болгарией, Сер-
бией и Азербайджаном. Сотрудни-
чество ведет к постоянному, устой-
чивому экономическому развитию 
и прогрессу в нашем регионе. Это - 
выражение нашего желания прово-
дить созидательную работу во имя 
будущего Европы. Это - амбициоз-
ное видение безопасных и надежных 
источников энергии для Европейско-
го Союза. Я твердо уверен, что интер-
коннектор будет способствовать росту 
инвестиционных интересов в пригра-
ничных регионах, в местах, где про-
ходят эти трубопроводы.

Я хочу поздравить Президен-
та Вучича. Он скромен и не хвалит 
себя. Однако во время каждого на-
шего визита в Сербию я и Президент 
Алиев становимся свидетелями су-
щественного развития здесь инфра-
структуры. Я вижу, какой здесь вло-
жен труд, как Сербия является приме-
ром современного развития Европы, 
и это меня очень радует. Как Пре-
зидент Болгарии я вижу внимание 
к развитию инфраструктуры и до-
рожных сетей в приграничных реги-
онах, на территориях, где проживает 
болгарское национальное меньшин-
ство. Я также хочу рассказать о бес-
прецедентном событии. Президент 
Вучич и я дважды встречались в Ми-

трограде с нашими национальными 
меньшинствами и вместе обсужда-
ли проблемы. Мы вместе определи-
ли проекты и обсудили возможно-
сти для улучшения условий жизни. 
Улучшение и модернизация всей ин-
фраструктуры в Сербии напрямую 
оказывают влияние и на Болгарию, 
потому что посредством Сербии мы 
можем выйти на Европу.

Сегодня мы меняем энергетиче-
скую карту Европы, так как интер-
коннектор гарантирует диверсифика-
цию и безопасность не только нашим 
странам, но и всему региону. Не слу-

чайно этот проект был оценен Евро-
пейской комиссией как проект, пред-
ставляющий взаимный интерес.

Война в Украине заставила нас пе-
ресмотреть наши представления о до-
брососедстве, взаимопомощи и со-
лидарности. Мы должны не только 
найти новые ресурсы, новые пути, 
новые эффективные решения в ло-
гистической и энергетической сфе-
рах, но и создать более интенсивную 
и более сильную международную кар-
ту. Понимание важности этого гео-
графического положения, активная 
энергетическая политика принесут 
пользу не только этим странам, но 
и всем соседям и странам, располо-
женным далеко от региона.

Позвольте еще раз поблагода-
рить президентов Вучича и Алие-
ва. Первого октября они приехали 
в Софию, чтобы присутствовать на 
церемонии открытия интерконне-
ктора Греция-Болгария. Благодаря 
этому интерконнектору Болгария на-
конец-то смогла принять азербайд-
жанский газ. У нас была договорен-
ность десять лет назад. В то время мы 
не могли физически получать газ ни 
из Европы, ни из Азербайджана. Хочу 
выразить благодарность Президенту 
Алиеву. Он доказал, что Баку серьез-
но относится ко всем сделкам и до-
говоренностям. Хотя десять лет на-
зад произошли важные изменения. 
На встречах с европейскими коллега-
ми я каждый раз заявляю, что Азер-
байджан - надежный партнер. Верю, 
что мы продолжим работать таким 
же образом.

В этом году Болгария заверши-
ла сделку и получила доступ как 
к LNG-терминалам, так и в Грецию 
и Турцию. У нас также есть догово-

ренности о проведении транзитных 
операций через их сети. В марте мы 
открыли энергетический терминал 
в Александруполисе. Болгария владеет 
20 процентами акций в этом проекте. 
В апреле мы открыли стратегически 
важный, значимый для Европы про-
ект «Кольцо солидарности». Тем са-
мым мы получаем возможность объ-
единить наши сети для достижения 
самой быстрой и дешевой транспор-
тировки газа из Азербайджана в Цен-
тральную и Восточную Европу. Благо-
даря этой активной политике сегодня 
мы проводим церемонию открытия 

интерконнектора в Сербии. Не толь-
ко Сербия, но и другие страны реги-
она получили доступ к газу, посту-
пающему из Азербайджана, а также 
к семи терминалам, LNG-терминалу 
в Средиземном море и, конечно же, 
к инициативе «Кольцо солидарно-
сти», хранилищу Чирен в Болгарии. 
В настоящее время мы расширяем 
инфраструктуру в Болгарии и благо-
даря этому получим доступ к запад-
ноевропейским газовым ресурсам.

Сегодня мы доказываем, что толь-
ко совместными усилиями, на основе 
общего желания мы можем добиться 
экономического развития, достичь 
лучшего, более безопасного будуще-
го. Другой важный вопрос заключа-
ется в том, что в результате развития 
инфраструктуры мы добьемся боль-
ших успехов. Как я уже сказал ранее 
сегодня утром на встрече с Вучичем, 
в результате совместных договорен-
ностей мы улучшим газоснабжение 
для удовлетворения собственных по-
требностей. Таким образом, мы полу-
чим лучшие условия, а также предло-
жим нашим гражданам лучшие цены 
и будем совместно продавать газ тре-
тьим государствам. Здесь есть широ-
кие возможности, и благодаря хоро-
шей политике, хорошим усилиям мы 
добьемся важных результатов.

Я благодарен Европейской ко-
миссии за финансовую поддержку, 
а также за продвижение этого про-
екта, представляющего важность для 
всей Европы. Естественно, мы бла-
годарны всем институтам и строите-
лям за этот успех. Они доказали, что 
эти две страны обладают технологи-
ческими возможностями и могут по-
строить самый высокотехнологичный 
трубопровод нового поколения. Спа-
сибо всем командам, которые будут 
работать дальше, желаю им успехов, 
желаю всем полезной работы. Боль-
шое спасибо.

***
Говоря о важности проекта, руко-

водитель постоянного представитель-
ства ЕС в Сербии Эммануэль Жофре 
подчеркнул, что он знаменует важ-
ную веху в усилении энергетической 
безопасности и энергоустойчивости. 
Он сказал:

- Евросоюз выделил на этот про-
ект грант в размере почти 50 миллио-
нов евро, а Европейский инвестици-
онный банк - льготный кредит в раз-
мере 25 миллионов евро. Кроме того, 
мы выделили 20 миллионов евро на 
строительство интерконнектора на 
территории Болгарии. Этот важный 
этап является частью общей поддерж-
ки Европейским Союзом этой стра-
ны в энергетическом секторе с це-
лью улучшения условий жизни граж-
дан Сербии.

Мы соединяем Болгарию с Сер-
бией, Сербию с Европейским Сою-
зом. С этой точки зрения эта инфра-
структура имеет стратегическое зна-
чение для Сербии и Евросоюза. Мы 
также отмечаем возможность увели-
чения доли газа в общем энергети-
ческом балансе, что является шагом 
на пути декарбонизации нашей эко-
номики в соответствии с «зеленым 
соглашением» Европейского Союза 
и позволяет перейти от более загряз-
няющих источников энергии, таких 
как уголь, к менее загрязняющим, та-
ким как природный газ.

***
Президенты Ильхам Алиев, Алек-

сандр Вучич, Румен Радев и руководи-
тель постоянного представительства 
ЕС Эммануэль Жофре ввели в дей-
ствие газовый интерконнектор Сер-
бия-Болгария.

Важный вклад в энергобезопасность Европы
В городе Ниш состоялась церемония открытия газового интерконнектора Сербия-Болгария
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